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交大成功萃取茶葉黑色素:交通大學奈米科技研究所針對台灣茶葉萃取出植物性黑色

素，可有效預防「世紀之毒」一一戴奧辛對於肝臟等器官的傷害，並有助於台灣藥廠掌握關鍵

技術並提升競爭力。交大奈米科技研究所副教授黃國華表示，從茶葉中萃取出的檀物性黑色

素，可有效預防戴奧辛對於肝臟、胸腺及脾臟的傷害，也可修復止痛劑、化療行為所造成的

肝、腎臟的傷害。 (2006-01-11 經濟日報)

日籍畫家 百萬新作捐給交大:日本籍晝家佐藤公聰 5 年前因母親罹病，返鄉照顧，

利用片斷時間繼續作畫， 30 多件新作目前在國立交通大學藝文中心展出，並將一幅價值百

萬元的新作「日常瑣事 J '捐給交大藝文中心典藏。 (2006-01-11 聯合報)

交大客家文化學院用地 無償撥用:縣府將市價 20 億的縣治二期 2 點 5 公頃民俗公園

用地，無償提供交大設置客家文化學院，雙方 4 日進行士地所有權交接儀式。交大校長張俊

彥指除了客家文化學院外，還將興建「國際客家研究中心 J '期以學術研究成果，成為全球

的客家文化中心。( 2006-01-05 中國時報)

萬念俱灰 情關難過 交大生割腕燒炭:交大學生在宿舍內燒炭自殺身亡，校方三日

表示遺憾，除了加強學生諮商教育外，建議同學或家長發現學生出現情緒或精神上困擾時，

務必主動請求校方協助，以免憾事再度發生 O 交大學務長裘性天表示，大學生年齡多已成

年，將房間當成個人私領域，校方如無特別原因，不會主動去宮。這次發生意外，事前沒有

任何異狀，加上元旦假期學校放假沒人在校，失去補救機會，實在令人遺憾。 (2006-01

03 中國時報)

5 年 500 億解凍 有但書:邁向國際 ;而大學計晝 5 年 500 億元的第 1 年 100 億元預算

案，立法委員昨天終於同意解凍，但立委同時決議，教育部要在下月 13 日完成受理及審議

未獲經費補助的五所大學的申覆案，才可動支。立委並要求教育部在本會期結束前完成下列

三頂，一是要正式受理各校的申覆案;其次是審議委員會要將在 3.63 億元的蹟餘款項中全

額分配給申覆通過的大學;教育部在分配贖餘款時應以公開、公平及利益迴避的原則審議。

(2005-12-29 聯合報)

交大璞玉言十畫 通過審查:交大「璞玉計畫」於 93 年提出，獲行政院支持，列為「國

家重大建設計畫 J '並更名為「台灣知識經濟旗艦園區 J '規劃產業專區、交大研究校區及

國際示範村 O 交大今年將計畫書送內政部區委會審查，經多次會議討論後定案，範圍並擴大
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至Ij 438 公頃。內政部專案小組昨天通過交大提出的基地範圍、規模、機能、區位與財務可行

性審查。劉I莒豐說，園區總開發費約 150 億元，由新竹縣府籌措，交大協助招商，預期民國

95 年底可以完成都市計晝核定程序，著手開發。 (2005-12-28 聯合報)

蘇子銘 變魔術 人生多驚喜:國立交通大學士木系四年級學生蘇子銘喜歡玩魔術，除

常秀給同學看，還擔任新竹市「向陽學園」教師，用魔術和邊緣少年打成 片。 (2005-12

28 聯合報)

交大舉行海峽兩岸大學校園學術研討會:為促進兩岸大學校園規劃交流與研究，第

五屆海峽兩岸「大學的校園」研討會，今天在新竹國立交通大學舉辦第二場研討會。中國大

陸受邀參訪團由北京大學副校長郝斌帶領，十六位參訪團成員主要為北京、清華、交通、同

濟等中國大陸名校院長、系主任、教授等專家學人。 (2005-12一位中央社)

楊英風全集首卷問世 創海內外藝術家首例:歷經五年籌備、耗資逾干萬新台幣，

總數三十卷的「楊英風全集J '十九日正式推出第 卷。此舉不僅創下華人藝術家出版個人

巨型全集的首例，也為台灣本土美術研究更向前跨出重要的 大步。在楊英風辭世八週年，

也是他八十冥誕的二零零五年， I楊英風全集」首卷的出版問世，由行政院文建會指導，國

立交通大學策畫，交大楊英風研究中心與財團法人楊英風藝術教育基金會負責主編，藝術家

出版社出版。 (2005-12-19 中央通訊社)

交大上網 「無線」方便:網際網路蓬勃發展，校園網路的使用成了師生們生活大事，

交大十六日宣布已全面突破網路「線」制，目前校園餐廳、書局、便利商店完成無線網路架

設，師生可以快樂享受隨處上網的資訊化便利。 (2005-12-17 中國時報)

交大外文系獲校友贊助 畢業公演走出校園:國立交通大學外國語文學系將於明年

一月三日和四日推出畢業公演 Tartuffe (中文名為大土匪)。不同於往年僅在交大校內演藝

廳演出，這次在校友熱心贊助下，首度走出校園，於新竹市立演藝廳展演，並實現打造精緻

華麗舞台服裝的夢想，將觀眾帶回到璀臻的巴洛克年代。交大外文系系主任劉美君表示，這

次能獲校友協助，必須感謝交大工學院院長劉增豐的大力協助，使得資金與戲劇製作等籌備

過程順利進行，不僅獲得新竹市政府的支持，也得到勝華科技董事長黃顯雄、台新金控個金

事業群總經理蔡孟峰、龍笛實業副總經理王介呈等交大校友的贊助。 (2005-12-14 中央社)

郵電大樓 部分無償撥給交大:位在台北北門的國家三級古蹟「台北北門郵電大樓」一

直妾身未闊的國立交通大學台北校區，經校方爭取，日前經交通部協調後，同意交大辦理台

北校區都市計畫專案變更為「郵政及文教用地J '將向北市都市發展局申請變更都市計畫程

序，國有財產局同意在完成都市計畫變更後，同意無償撥用給台北校區使用。台灣光復後，

北門郵電大樓由國民政府接收，依其原來性質由交通部電信總局及郵政總局管理，各持分二

分之 。民團六十九年，交大以建教合作名義長期借用電信總局管有北門郵電大樓之部分並

設立台北校區，現包括管理學院經營管理研究所、交通運輸研究所、 EMBA 以及教育推廣均

在該處 o (2005-12-0日中國時報)
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交大借閱王 一年借書 450 本 網路快速不真實 聞不到書香眛:交通大學最近舉

辦一場「借閱王選拔賽J '其中有人 年之內，在圖書館借了四百五十七本書，拿下冠軍。

一本兩本三本，一堆書抱在懷裡，快抱不住了，就讀交大碩士班的鄭豐宗，也在科技公司擔

任副理，與他一年借了四百五十七本書相比較，這堆書真不算什麼，平均 天 點五本，從

語言，管理到哲學，這位工程師涉獵廣泛，幾乎天天上圖書館 o (2005-12-07 台視新聞)

交大第 2 代水果妹大花「上市 J :千呼萬喚始出來，第 2 代交大水果妹終於現身了，

而且她還是「正港」的交大人 o 四年前交大水果妹轟動一時，目前交大第 2 霞廳水果舖又

出現水果妹，成為交大校園網站討論熱烈的人物。這位綽號「大花」在霞廳水果舖打工的水

果妹妹蘇芳儀是交大傳播科技系大 1 美女。南學們說 r她才是『正港』的交大水果妹妹 o J

(2005-12-07 中國時報)

友達研發賽 6 交大生獲首獎:面板進入大尺寸時代，如何節省成本、達到最佳功率，

是面板業者研發童心。友達發出百萬獎金，廣徵解決方法，昨天評審結果揭曉，由六名交大

學生獲得，研究成果連友達士程師都稱讚 r比三星技術還先進! J (2005-11-28 聯合報)

交大機車棚 獲華人建築師金獎:建築師潘翼設計的交大機車棚，以簡潔的美感與適

切的空間利用，獲得首屆世界華人建築師協會金獎 o r未來的台灣建築，舊屋翻新與小型公

共建築將是主要潮流! J 建築師潘冀摘下首屆「世界華人建築師協會」金獎的作品「交通大

學機車停車棚 J '便是一個小卻充滿創意的公共建築。 (2005-11-26 聯合報)

台灣交大再度受邀前進藹冷翠國際建築展:第八屆「佛羅倫斯國際建築展 J '十二

月 日起展開，三大主題展之的 r20 名校展J (Spot on School s exh i bit) ，今年再度邀
請台灣交通大學建築研究所師生創作的數位建築作品參展。(2005-11-24 中央通訊社)

lEE E 新會士 我 6 人上榜 歷來最佳:國際電機電子工程師學會(IEEE )日前選出

新富士，台灣上榜6 人，是歷來最佳紀錄，這6 人分別為台大電機系教授王暉、交大電信系

教授張仲儒、電子系教授莊紹勳、成大電機系教授劉;賓達、中央研究院資訊所研究員許聞

廉、台積電先進模組技術研發區資深處長梁孟松。(2005-11-23 聯合報)

律師榜首「花」落交大科法所:94 年律師專業技術人員考試日前放楞，全國6 千多名

考生、 8% 錄取率的高門檻下，交大科法所4 位同學上楞，榜首陳慧芝外，馬傲秋、主詩銘、

張淑美3 人擁有的科技背景，非常特殊。其中陳慧芝與馬傲秋是碩士1 年級，其他二位則是

碩士三年級。 (2005一口的中國時報)

※歡迎校友們、學校各單位、及同學們隨時提供我們有關交大人的最新消息O 另外，感謝交

大公共事務委員會提供本文多項參考消息，若您想得知更多其他相關消息，歡迎參考交大公

共事務委員會網站，網址 http://www.pac.nctu.edu.tw/news/2 .asp 0
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